

Héroïsme de Vercingétorix - Nos aïeux les Gaulois n°16.

Numéro d'inventaire : 1979.32146.16

Type de document : couverture de cahier

Éditeur : Papeteries de Clairefontaine - Bichelberger (P.) et Champon (E.) et Cie (Étival (Vosges))

Imprimeur : Papeteries de Clairefontaine

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1900 (vers)

Collection : Nos aïeux les Gaulois ; 16

Inscriptions :

• nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

Description : Papier épais. Recto : gravure couleurs avec rehauts de doré, dans un cadre très ornementé (trophées). Verso: texte imprimé dans le même cadre ornementé n&b.

Mesures : hauteur : 230 mm ; largeur : 178 mm

Notes : Recto : Titre général de la série dans un cartouche de couleur vive ("Nos aïeux les Gaulois - Série instructive recommandée pour les écoles"). Gravure dans un cadre de trophées et armes : Vercingétorix à cheval devant César ("Le jeune et noble chef gaulois se constitue prisonnier pour sauver ses guerriers de captivité"). Verso: Dans un cadre de trophées en n&b, texte anonyme "Héroïsme de Vercingétorix".

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Histoire et mythologie

Filière : Élémentaire

Niveau : non précisée

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 2

Mention d'illustration

ill. en coul.



INVASION ROMAINE EN GAULE

HÉROÏSME DE VERCINGÉTORIX

Malgré ses talents militaires, le jeune généralissime essaya une nouvelle défaite sous les murs d'Alésia ; il fit alors partir sa cavalerie et la chargea d'aller appeler aux armes la Gaule entière. En dépit des prodigieux efforts de Vercingétorix, César continua et acheva d'immenses travaux de siège autour de la ville, puis fit construire une seconde enceinte pour protéger son armée contre une attaque du dehors.

Depuis longtemps la famine régnait à Alésia, lorsqu'apparurent les troupes de secours des assiégés. Il y eut trois jours de batailles immenses, où les assiégeants étaient devenus les assiégés, et où Vercingétorix, d'un côté, et, de l'autre, l'armée de secours, donnaient assaut sur assaut à la double enceinte de César. Malgré tout leur courage, les Gaulois furent repoussés et Vercingétorix fut renfermé dans la ville.

Jugeant cette lutte suprême terminée, Vercingétorix voulut sauver la vie de ses malheureux compagnons d'armes. César, consulté, ordonna qu'on livrât les chefs, et vint siéger sur une petite éminence, pour recevoir la soumission des vaincus. Alors Vercingétorix revêtit sa plus belle armure, monta sur son cheval de bataille et arriva, au galop, droit au siège de César ; jetant aux pieds du proconsul son javelot, son épée et son casque, il sauta à terre et se livra au vainqueur. Grâce à cet héroïque sacrifice, l'armée gauloise conserva la liberté.

Le vainqueur fit garrotter sa noble victime et la fit conduire à Rome. Le héros gaulois resta six ans plongé dans un noir cachot, pour expier, dans les fers, le prétendu crime d'avoir défendu sa patrie contre l'étranger ; puis le cruel César le traîna en triomphe dans les rues de Rome et le fit décapiter.

Une statue gigantesque a été élevée, près d'Alise-Sainte-Reine (Côte-d'Or), à ce vaillant martyr de l'indépendance.

Papeterie de Charfoissaint - P. RICHELIERGREN, E. CHAMPON et C. - Rivaux (Voges)



HÉROÏSME DE VERCINGÉTORIX
Le jeune et noble chef gaulois se constitue prisonnier pour sauver ses guerriers de captivité. (Siège d'Alésia, an 52 avant J.-C.)